

南高魂

令和6年7月25日発行
北海道旭川南高等学校
学校だより第2号

雨とたたかった学校祭



第65回南高祭が7月6日(土)～8日(月)に実施されました。1・2年次5クラス、3年次6クラスと年次によりクラス数が異なるため黄色連合・緑連合が2クラス編成という変則的な連合編成で実施されました。今年度の南高祭テーマ「南天最高～今しかできない青春を～」。「今しかできないことは何か？」を考えながら、各連合が創意工夫し準備に取り組み、生徒たちが協力し、自身と仲間にとって最高の思い出となる南高祭にしようとする様子が見られました。

学校祭初日には開祭式や団結式、夕方には南高祭恒例の万灯行列、花火打ち上げが実施される予定でした。開祭式、団結式は例年どおりに進行しましたが、屋外で実施する万灯行列には激しい雨が降りつづき、ギリギリまで万灯行列実施する方向で準備をしましたが、天候は回復せず、17時までに実施の可否を警察に伝えなければならぬことから中止を決断せざるを得ませんでした。しかしながら、この日のために準備してきた万灯を披露したいと考え、生徒会執行部を中心に日程を検討し、天候回復を期待して、2日目に万灯を披露する計画を作成し直しました。

2日目は一般公開日で多くのご家族や地域の方々、本校の卒業生や他校の学生に来校していただきました。しかし、この日の天候も雨が午後より降るという不安定な状況で、実施が心配されましたが、なんとか持ち直し、生徒が作成した万灯を点灯した状態で校地内を練り歩きました。行進が始まる頃には多くの保護者、地域の方がお見えになり、予想以上の盛り上がりを見せました。

3日目は文化部発表や連合長企画、閉祭式が行われ、3日間の日程を無事に終了することができました。

今年の学校祭は雨に苦しめられました。初日の万灯行列中止は教職員を含め初めての経験であり、生徒会執行部は難しい対応を迫られました。そのなかでも執行部の生徒たちは「今しかできないこと」をしっかりと考え、2日目に万灯行列を実施することができました。中止は本当に残念でしたが、この経験は卒業してから数年たって、よい思い出となるのではないのでしょうか。



1年次生(16期生) Set-Upプログラム (産業社会と人間) 実施

4月8日(月)に新入生200名(総合学科16期生)を迎え、本年度の南高校の活動が始まりました。入学式に臨む新入生は、緊張感の中にやる気に満ちた表情であり、これからの活躍を期待させるものでした。総合学科の柱である「キャリア学習」の「Set-Upプログラム」が4月15日(月)～17日(水)の3日間で実施されました。クラス以外の生徒とグループとなり、年次全体での学習活動が進められました。

「学ぶ意義を考える」という講義からスタートし、午後には富良野塾による「コミュニケーショントレーニング」を行いました。富良野塾による「コミュニケーショントレーニング」では心を開いて人と向き合う重要性と表現方法について、ゲームを通して教わりました。ゲームが終わる頃には笑いながら多くの仲間と交流する姿が見られ、初日を終わりました。

2、3日目には「SDGs(持続可能な開発目標)を考える」を中心に学習が進められました。各グループが課題を設定し、解決策を立案しまとめる作業を行い、ポスターを作成しました。7分間の原稿を役割分担し、話し合いながら作り、見事発表を終わりました。

最終日の午後は、学年レクリエーションでクラス対抗「5色綱引き」「ドッチボール」をしました。クラスが一致団結し、担任団とのコミュニケーションもとれ、楽しみながらお互いの距離を縮めることができました。Set-Upプログラムの体験を通して、南高生であることを自覚し、これから充実した高校生活に向けて良いスタートを切ることができました。



2年次生 課題研究スタート

4月から「総合的な学習の時間」で取り組んでいる「課題研究」では、それぞれの生徒が興味関心のある分野をもとに研究テーマを設定し、ゼミに分かれて探究活動を進めています。

課題研究は、自ら立てた仮説を立証するために研究計画を立て、文献調査や実験、観察などの活動を行います。また、この経験を通じて「考える力」「判断する力」「表現する力」を身につけさせることをねらいとしています。現在ゼミ内での研究計画の発表を終え、ポスター発表に向けて研究を進めているところです。これから始まる夏休みの期間で、生徒たちは実験や取材といった、より実践的な探究活動をしていきます。10月4日には研究の成果を発表する『ポスター発表会』を予定しています。中学生やその保護者に発表会を見学していただき、総合学科である本校への理解を深めていただければと思っています。



硬式野球部全校応援実施

6月26日(水)、本校硬式野球部が高校野球選手権大会旭川支部予選に出場しました。前日より生徒会が中心となり全校を応援の練習をし、大会当日に臨みました。対戦相手は強豪の旭川実業高校。野球部に力を与えるべく全校生徒が一丸となり応援を行い、野球部も声援に応え素晴らしいプレーを披露してくれました。結果は惜しくも敗退しましたが、全校生徒による一糸乱れぬ応援と野球部の全カプレーは観客や関係者を魅了しました。



2024年度 高体連全道・高野連大会結果報告

5月第2週から4週目において、今年度の高体連旭川支部予選が実施されました。本校では今年度、弓道部、陸上競技部、柔道部、卓球部、少林寺拳法部が支部予選において優秀な成績を収め、高体連全道大会に出場しました。また、ゴルフ・新体操・水泳の本校に部がない競技に参加した生徒も全道大会で健闘しました。

本年度、本校からは少林寺拳法部はありますがゴルフがインターハイに出場します。

弓道部 6月12日(水)～14日(金) 帯広市 よつ葉アリーナ十勝

男子 団体 予選敗退 個人 3位入賞
女子 団体 予選敗退 個人 予選敗退

陸上競技部 6月11日(火)～14日(金) 旭川市花咲スポーツ公園陸上競技場

男子 110mH 2名出場 1名準決勝進出 400mH 予選敗退
女子 円盤投げ 予選敗退

柔道部 6月22日(木)～25日(日) 札幌市 北海道総合体育館北海きたえーる

男子 個人戦：60kg級 81kg級 出場
女子 個人戦：63kg級 出場

卓球部 6月14日(火)～17日(金) 小樽市総合体育館

個人戦 男子ダブルス 1回戦敗退

少林寺拳法部 6月15日(土)～16日(日) 倶知安高等学校

男子 組演武 2組出場 優勝 (インターハイ出場) 単独演武 予選敗退
女子 組演武 4位入賞 単独演武 2名出場 決勝進出1名

女子サッカー部 6月11日(火)～14日(金) 枝幸町野外多目的グラウンド

1回戦：旭川南3-0帯広南商業 2回戦：旭南0-13札幌大谷

テニス部 6月17日(月)～20日(木) 釧路市 釧路市民テニスコート

女子 団体 1回戦 旭川南2-1小樽桜陽 2回戦 旭川南0-札幌光星
個人 女子ダブルス 2組出場 2回戦進出 1組
男子ダブルス 1組出場 1回戦敗退

硬式野球部 6月26日(水) 旭川市スタルビン球場

1回戦：旭川南0-9旭川実業

ゴルフ 6月17日(月)～19日(水) 北海道ゴルフ倶楽部 由仁コース

女子 個人 5位 (全国大会出場)

書道部 8月7日(木)～18日(日) 東京新国立美術館にて入賞作品展示

第25回 高校生国際美術展 文部科学大臣賞 (全国3位) 優秀賞1展 秀作賞2展 奨励賞2展

第65回南高祭 PTA支援活動



学校祭にも多くの保護者の方々に協力していただきました。7月6日(土)の生徒への軽食提供は生活研修委員を中心に行いました。特に本年度は三種類のメニューから生徒に選んでもらう形式を採用し、好評を得ました。雨のため中止となりましたが、万灯行列の警備には昨年を上回る方々が協力していただけることになっておりました。

7日(日)にはPTAのカフェと露店を出店し、来場された方々をもてなしました。セッティングや飾り付けなど工夫を凝らしたカフェは多くの来場者が休憩に利用していました。



今後の行事予定について(8～9月分)

【8月】

22日(月) 全校集会 身だしなみ指導日
学カテスト(1・2年次)
24日(土) 部活動体験(1回目)
27日(火) 考查準備期間(～9/2)

※行事予定については、変更となる場合があります。ご了承ください。

【9月】

3日(火) 前期期末考査(～6日)
6日(金) ゴミ拾いボランティア
10日(火) 卒業生に聞く
19日(木) 生徒会立会演説会・選挙
21日(土) 中学生一日体験入学
25日(水) 夏季球技体育大会(～26日)
27日(金) 前期終業式

◆ 南高を体験してみませんか? ◆

次の日程で「部活動体験」、「中学生一日体験入学」、「学校見学会」、「進学相談会」を実施します。旭川南高校への進学希望者はもちろんのこと、本校の気になる部活動を体験したい方、「『総合学科』では、どのようなことを学べるのかな?」という疑問を持っている方も大歓迎です。「都市型進学型総合学科」である旭川南高校が「ちょっと気になる」という人、部活動体験や体験入学、進学相談会に参加して、旭川南高校を自分の目と耳で確かめてみてください。

- 部活動体験 8月24日(土)・10月12日(土) 9:00～、11:30～、14:00～
場 所：旭川南高校 体育館および各活動場所 主な内容：希望する部活動の体験
- 体験入学 9月21日(土)
場 所：旭川南高校 体育館および各教室、各活動場所
主な内容：本校のカリキュラム、学校生活、主な進路状況の説明、体験授業
- 学校見学会 10月2日(水)
場 所：旭川南高校 体育館および各教室、各活動場所
主な内容：2年次課題研究ポスター発表会見学、3年次授業見学(民間人講師による授業含む)
学校生活、主な進路状況、本校カリキュラムの説明
- 進学相談会 11月9日(土) 時間は後日ご案内いたします
※予定が変更となる場合があります。期日が近づきましたら改めてご案内いたします。

